
H31春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨ついて

山加積地区

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨

①防災教育
市で実施している防災教育では、子どもたちに感想やアン
ケートを取っているのか。毎年同じことを繰り返すのではな
く、進歩していってほしいと思う。

防災教育の後は、子どもたちから感想文やアンケートを実施しており、
家庭の災害対策を振り返る機会になったという意見も聞いています。
進歩したことを行うよりも、基本的なことを確実に実践することが大切
だと思います。普段から実践的な訓練を行うことが大切だと思います。

②防犯対策
今後、滑川市を訪れる観光客の増加が見込まれるため、主
要な観光スポットであるほたるいかミュージアムや道の駅の
周辺に防犯カメラを設置してはどうか。

道の駅や市民交流プラザなどの人通りの多い場所には、すでに防犯
カメラを設置しています。今年度、児童・生徒の安全のために、新規に
10台程度防犯カメラを設置する予定です。

③合併浄化槽
山加積地区において、合併浄化槽の説明会が開催された
が、対象者の何割が合併浄化槽の導入を希望しているのか
教えてほしい。

合併浄化槽の対象者は山加積・東加積地区合わせて約110世帯あり、
アンケートの結果、その内、約40世帯から設置を検討したいと回答い
ただきました。また、今年３月に開催した説明会では、20名の方が合併
浄化槽の今年度の導入を希望されていました。なお、今年度すでに６
名の方に申請いただいています。

④廃棄物

高知川の南側に町部の排水路から出た廃棄物が野積みさ
れている。万が一崩れた時に、廃棄物が高知川に流れ込
み、川や地下水が汚染されないか心配している。囲いをつけ
るなど、何か対策を検討してているのか。

ご提言の場所には、町部で江ざらいした際の土砂を置いています。土
砂以外は運ばないという決まりになっており、有害な物質は含まれて
いないものと認識しています。土砂崩れについては、市で定期的に現
場を確認しており、兆候が確認された際には、必要な対応をしたいと
思います。

⑤土砂対策

自宅の裏に土砂崩れ防止のフェンスが設置されたが、合併
浄化槽を入れる際に、地面を掘ったら多くの水が出た。フェ
ンスは、土砂対策に設置されたと思っていたが、上から転
がってくる石を止める程度のものなのか。

本江地区の急傾斜地の対策工事については、元々山裾には擁壁が設
置してありましたが、それでは土砂災害が防げないということにより、
今回改めて擁壁より山側に崩壊土砂を受け止めるための柵を県で工
事しているところです。土砂崩れを止めるための柵の強度は足りてい
ますが、地下水対策という面では、対策できていない状況です。県は
今年もスーパー農道より山側を整備するように聞いていますので、地
元の不安について県にお伝えします。

提言等の項目
H31春に開催の「市長と語る会」
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H31春に開催の「市長と語る会」

⑥外国人の人
口

滑川市にはどのくらいの外国人が住んでいるのか。
平成31年４月１日現在の滑川市の人口は、33,236人で、男性は16,239
人、女性は16,997人です。その内、外国人は402人で、男性は219人、
女性は183人となっています。

⑦蛍烏賊音頭

以前は、蛍烏賊音頭を学校で教えていたが、現在市内で実
施しているところはあるのか。せっかく滑川市はホタルイカを
ＰＲしているのだから、もっと蛍烏賊音頭をＰＲすれば良いと
思う。

毎年４月末にほたるいかミュージアムで開催している「ホタルイカ祭り」
のオープニングで蛍烏賊音頭を踊っています。そういった機会に、市内
外の方に蛍烏賊音頭をＰＲしていきたいと思います。

⑧富山湾岸ク
ルージング

富山湾岸クルージングは半日の貸切運航も可能とあるが、
半日でどこまでいけるのか。

半日の貸切運航であれば、片道１時間で氷見まで行き、氷見市内で観
光し、船で滑川へ戻ってくるという運航が可能になります。また、運航
可能な航路であれば３時間船に乗っていただくことも可能です。貸切運
航であれば、様々な運用が可能になります。今後、氷見へのツアーを
企画する予定です。

⑨青雲閣
現在、青雲閣の利用はどれくらいか。また、改築やリフォー
ムの予定はあるのか。富山湾・富山平野を一望できる良い
場所だと思うので、青雲閣にも力を入れてほしい。

平成29年度の青雲閣の利用人数は、宿泊者が4,651名、日帰り利用者
が899名、計5,550名となっており、平成30年度も同程度の利用があり
ました。青雲閣については、建替えの方針を決定したところです。今
後、皆様に利用していただけるような施設になるよう検討しています。

⑩街灯
町内に多くの街灯を設置してもらったが、まだ暗いところが
あるので、さらに街灯の設置を申請することは可能なのか。

街灯については、昨年から既存の街灯の更新も補助対象としました。
市の方針としては、更新を優先しており、要望を受け付けることは可能
ですが、今年度の街灯の新設は難しい状況となっています。
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